



NOMBRE DEL ALUMNO:

YOSMAI JUAREZ SANTIZO

NOMBRE DEL PROFESOR:

LIC. ELISA PEREZ

LICENCIATURA:

ENFERMERÍA

MATERIA:

SEMINARIO DE TESIS

CUATRIMESTRE Y MODALIDAD:

SÉPTIMO "A", ESCOLARIZADO

NOMBRE Y TEMA DEL TRABAJO:

**2do CAPITULO DE TESIS (2.2 antecedentes de la
investigación)**

Frontera Comalapa, Chiapas a 07 de marzo de 2021.

2.2 ANTECEDENTES DE LA INVESTIGACIÓN

(Ortiz, 2004) realizó una tesis titulada “Incidencia de Fiebre Tifoidea” su objetivo de esta tesis fue: Contribuir al conocimiento de la incidencia de tifoidea en el cantón Lomas de Sargentillo en el periodo de enero- abril del 2003. Sus objetivos específicos fueron: Determinar la incidencia en personas infectadas por salmonella. Establecer los factores asociados que influyen en la incidencia de fiebre tifoidea. Correlacionar las características que aumentan o disminuyen la incidencia de fiebre tifoidea.

Se realizó un estudio prospectivo descriptivo de la incidencia de fiebre tifoidea en personas mayores de 20 años en el cantón Lomas de Sargentillo, en el año 2003.

Su universo fueron todas aquellas personas que asistieron al laboratorio con síntomas de sospecha de fiebre tifoidea. Se realizó un estudio en los meses de enero a mayo del año 2003 y se obtuvo los siguientes datos:

Mayor incidencia se presentó en el mes de febrero con un porcentaje de 34,6% luego marzo con un porcentaje de 28,8% luego abril con 17,3 % luego mayo con 11,7% y finalmente enero con un 7,6 %.

De acuerdo a su estudio según las edades predominó la edad entre (31-35 años) con un 23,84%; seguido de las edades (26-30 años) con un porcentaje 23,07%; luego las edades (20-25 años) con un porcentaje de 15,37%; luego las edades (36-40 años) con un porcentaje de 13,46%; seguido de (41-45 años) con 9,61% y por último (46- 50 años) con un 9,61%.

Con relación al sexo se observó la mayor incidencia en el sexo masculino con 80,7% y el sexo femenino con 19,3% para los 52 pacientes.

Esta tesis coincide con la nuestra en el aspecto que nosotras consideramos que la fiebre tifoidea se adquiere por medio del consumo de la comida contaminada que muchas veces se come fuera de casa, el tesista en su investigación encontró que con más frecuencia se manifestó la fiebre en las personas que comen fuera de casa con un 71,2%; respecto al 28,8% que comen en su casa.

Así mismo encontró que en los mercados no existe una higiene adecuada, hay acumulación de desperdicios, basura, en las cuales proliferan las moscas. Con esto queda comprobado que la higiene personal tiene mucha importancia en la prevención de las enfermedades. Esto también coincide con lo que nosotras pusimos en nuestra tesis ya que el estudio lo realizaremos en el barrio centro y ahí se encuentra el mercado público, donde las personas que encuestaremos compran sus alimentos preparados.

Ellos recomiendan a la población en su tesis que los mercados terminada su faena diaria deben de lavar pisos y dejar todo limpio, recolectar la basura en fundas negras y dejar en lugar apropiados, a la ciudadanía, botar la basura en horarios de recolección de la misma para evitar la formación de focos infecciosos.

(Bada & Rafaela, 2018) en la realización de su tesis establecieron su objetivo general fue: determinar la incidencia de fiebre Tifoidea, fiebre Paratifoidea y fiebre de Malta en los pobladores del AA.HH Villa María del Triunfo, con muestras de sangre y encuestas a la población.

Sus objetivos específicos planteados son: determinar los casos positivos de fiebre Tifoidea, fiebre Paratifoidea y fiebre de Malta en la población AAHH. Villa María del Triunfo de acuerdo a la edad. Determinar los casos positivos de fiebre Tifoidea, fiebre Paratifoidea y fiebre de Malta en la población AAHH. Villa María del Triunfo de acuerdo al género. Determinar los casos positivos de fiebre Tifoidea, fiebre Paratifoidea y fiebre de Malta en la población AAHH. Villa María del Triunfo de acuerdo al lugar de consumo de alimentos. Determinar los casos positivos de fiebre

Tifoidea, fiebre Paratifoidea y fiebre de Malta en la población AAHH. Villa María del Triunfo de acuerdo al consumo de alimentos.

En base a esto su objetivo general es Determinar la incidencia de fiebre Tifoidea, fiebre Paratifoidea y fiebre de Malta en los pobladores del AA.HH Villa María del Triunfo, con muestras de sangre y encuestas a la población.

En la población de Villa María del triunfo las actividades que más sobresalen son: comerciantes, vendedores ambulantes, trabajadores independientes, trabajadores contratados y estudiantes. La población en estudio está formada por los pobladores del AAHH. Villa María del triunfo, año 2018. Ya que en dicho distrito se reportó mayor grado de incidencia sobre contaminación por salmonelosis.

La hipótesis para darle paso a la investigación fue: En el AAHH. De Villa María del Triunfo, se encuentra alta incidencia de fiebre tifoidea, paratiroidea y malta en los pobladores. El universo de estudio está dado por los pobladores del AAHH. Villa María del Triunfo, año 2018 ya que en dicho distrito se reportó mayor grado de incidencia sobre contaminación por salmonelosis siendo la variable principal “Determinar la incidencia de Salmonella tiphy Salmonella paratyphi y Brucella”.

De forma previa mediante la colaboración de las autoridades del poblado se convocará a una reunión con el objetivo de ilustrar sobre los procedimientos a realizarse en su representada. Señalamos que se trata de determinar la cantidad de pacientes infectados por dichas fiebres, del centro poblado, y que se obtendrán muestras de sangre.

El resultado de los estudios realizados, nos muestra que en nuestro estudio el 86% (134) de los casos estudiados resultaron negativos, y el 14% (22) resultaron positivos a algún tipo de fiebre, con respecto a la incidencia por tipo de fiebre tenemos en primer lugar la fiebre Tifoidea con una incidencia del 9%, seguidos de la Fiebre malta y Fiebre Paratifoidea ambas con un 3% de incidencia.

Ellas concluyen su tesis en que la actividad principal realizada por los casos estudiados evidenció también una relación con la incidencia de fiebres siendo los estudiantes y los trabajadores independientes de este AAHH los más afectados.

El consumo frecuente de alimentos en distintos lugares de la población del AAHH, son mayormente frecuentados en los mercados y lugares públicos también incrementan la incidencia de estos tipos de fiebre.

El consumo de alimentos en la población del AAHH. se dan en cantidades altas y estos siendo los principales consumos a diario de carnes rojas, pollo y pescado condicionando una mayor incidencia de este tipo de fiebres.

Ortiz, P. A. (2004). Incidencia de Fiebre Tifoidea. *Facultad de Ciencias Químicas*, pp.1-91.

Bada, C. C., & Rafaela, R. P. (2018). Incidencia de fiebre tifoidea, fiebre paratifoidea y fiebre de malta en pobladores del AAHH Villa Maria del Triunfo 2018. *Incidencia de fiebre tifoidea, fiebre paratifoidea y fiebre de malta en pobladores del AAHH Villa Maria del Triunfo 2018*, 1 a 53 .

